

LA VANGUARDIA

20.10.2023

<https://www.lavanguardia.com/local/barcelona/20231020/9313931/braval-entidad-altruista-raval-celebra-25-anos.html>

P. 32. VIVIR

UN BARRIO “DENSO E INTENSO”

Braval, una entidad altruista del Raval, celebra sus 25 años

Una fundación de Ciutat Vella hace del deporte una vía de integración escolar y social



Pablo García-Mussons, Marc Andrei, Jordi Juan y Lita Agresor / Àlex García



DOMINGO MARCHENA. BARCELONA

20/10/2023

La contracción de ¡bravo! y Raval daría como resultado [Braval](#). Así se llama una organización solidaria que tiene su epicentro en este barrio de Barcelona y al que tanto contribuye a dignificar a través del deporte y la educación. Convivencia, integración, tolerancia y cohesión social son los ejes de la entidad, que este jueves celebró sus 25 años de vida en un acto en el Macba.

El plato fuerte fue un coloquio en el que participaron jóvenes que en su día recibieron ayuda (más de 1.600 en este cuarto de siglo) y que ahora son voluntarios para devolver una parte de lo que les dieron. Así lo destacó el moderador de la mesa redonda, que también tiene vínculos sentimentales y familiares con el Raval: el periodista y director de *La Vanguardia*, Jordi Juan.

El caso de Marc Andrei

Llegó con 11 años de Filipinas;
hoy tiene 22, trabaja, es universitario y voluntario:
“Sin vosotros no sería quien soy”

Braval funciona en realidad como un trampolín, como una vía hacia el ascensor social. Eso fue lo que dijo Jordi Juan cuando presentó a uno de sus contertulios, Marc Andrei, de 22 años, que llegó de Filipinas con 11. Hoy tiene estudios universitarios y trabaja. Braval, adonde acudió aconsejado por un amigo para hacer deporte y para que le ayudaran con los deberes, ha marcado su vida. “Sin vosotros no sería quien soy hoy”.

A su lado asentían y sonreían dos personas: Pablo García-Mussons, pedagogo, veterano voluntario y entrenador de baloncesto, y la también filipina Lita Agresor. Esta mujer lleva en su segundo país 40 años; durante cuatro lustros ha trabajado en la limpieza de la institución. Tiene dos hijos, una chica de 32 y un chico de 34, ambos universitarios. El mayor también salió adelante gracias a esta entidad, de la que ahora es voluntario. Le inculcaron, dijo su madre, “valores ejemplares como esfuerzo, generosidad, respeto y responsabilidad”.



Kristoff, Nayer, Samuel y Cesc, en el auditorio del Macba / Àlex García

La organización tiene una hermana, [Terral](#), que se centra en el apoyo socioeducativo a las mujeres. Tanto una entidad como la otra acogen con espíritu ecuménico a personas de todas las creencias, aunque siguen el camino social de la Iglesia católica. Y “las enseñanzas de Josemaría Escrivá de Balaguer, fundador del Opus Dei”, como explica la segunda en su web.

En las primeras filas, junto a representantes institucionales y políticos, en activo o no, como el president Jordi Pujol, estaban los verdaderos protagonistas. Jóvenes como Cesc (alero), Samuel (alero escolta), Nayer (base) y Kristoff (también alero), de entre 13 y 14 años, jugadores de uno de los seis equipos de baloncesto de Braval, que también tiene seis de fútbol.

Samuel no lo quiere reconocer, pero es la estrella del equipo. Sin embargo, cuando le preguntan quién es el mejor responde: “Todos. Solo unidos podemos ganar”. ADN 100% Braval. Aún no han empezado la competición oficial, pero las sensaciones son inmejorables. Hace unos días jugaron un amistoso y ganaron 44-27. “Estáis en vuestra casa”, les dijo Elvira Dyangani, directora del Macba y exjugadora y exárbitra de baloncesto.



Elvira Dyangani saluda a Josep Masabeu, ante la consejera de distrito María José Arteaga, el concejal Albert Batlle y el director de 'La Vanguardia', Jordi Juan. / Àlex García

“Cuando cumpláis 50 años, quiero ver a más mujeres”, dijo el concejal de Ciutat Vella, Albert Batlle, que elogió a la entidad. El Raval, explicó, es un barrio “intenso y denso”, pero rico por su gente y “organizaciones así”. Batlle reconoció la labor

que esta y otras organizaciones, "muchas vinculadas a la Iglesia, como la [Fundación Roure](#), hacen por este barrio".

A Josep Masabeu, el presidente de Braval, le felicitaron por "25 años de magia". Y no, no es magia, replicó. "Es solidaridad, integración... Y lo hemos hecho entre todos". Erradicación total del absentismo, 210 bachilleres, 310 estudiantes de ciclos formativos, 27 licenciados universitarios (pronto, 10 más), 580 trabajadores con contrato... Ese es, sin duda, su principal orgullo: el éxito escolar y la integración laboral.

Radiografía de un barrio

El Raval, en cinco datos

1. Con sus 47.274 habitantes, el Raval es una zona más poblada que Salt (32.000) y que Vic o Figueres (ambas con 47.000)
2. El 51% de sus residentes son de origen extranjero: un total de 24.151 personas, lo que ha popularizado expresiones como Ravalpindi
3. La ciudad de Barcelona tiene unos 16.000 habitantes por kilómetro cuadrado. El Raval, 42.976
4. Ocupa una extensión de poco más de un kilómetro cuadrado y, sin embargo, alberga al 3% de la población de la capital catalana
5. Entre sus habitantes, dice Braval, hay "un alto número de familias en riesgo de exclusión social y empobrecidas"